

## Rapport du président du LMG pour l'exercice 2021-22, 13.10.22

Chères amies et chers amis,

"Il ne se faut jamais moquer des misérables" C'est par ce vers que débute la fable *Le renard et l'écureuil* de La Fontaine. Ce vers aurait pu être écrit pour Elisabeth si notre amie et le poète avaient été contemporains.

Rien à voir avec la couleur de la chevelure d'Elisabeth. Mais tout à voir avec l'engagement profond, qu'elle a mené toute sa vie, auprès des plus pauvres de la planète. Un engagement né au contact des familles de mineurs du nord de la France. Un engagement qui s'est poursuivi aux Magasins du Monde qu'elle a présidé en Suisse romande pendant 20 ans. Un engagement social mais aussi en faveur de l'environnement, Elisabeth figure, avec Rémy, parmi les tout premiers écologues élus dans le canton. Plutôt de l'espèce pastèque, d'ailleurs (rouge dedans et vert dehors) que petits pois (vert dedans et vert dehors).

Un engagement tout en rigueur, sérieux documenté. Un sérieux qu'elle avait aussi dans sa vie professionnelle et qui a fait sa réputation à Berne. Sans rigueur, on ne traduit pas de l'allemand en français des textes de lois, des règlements et des études scientifiques.

J'ai, nous, avons perdu une amie de grande valeur, une compagne, une mère et une grand-mère de très haut niveau. A Rémy, Garance, Fanny et Curto vont, ce soir, toute notre affection. Rémy, mon plus ancien copain puisque nous étions ensemble sur les bancs de l'école enfantine, je t'embrasse de tout mon cœur.

Mon rapport cette année sera bref puisque l'activité du LMG s'est principalement concentrée sur le chalet. C'est donc Jean-Daniel Dubois qui va tenir la vedette ce soir et qui vous racontera le fruit de nos nombreuses journées de travail.

Ces journées de travail ont ainsi remplacé des balades. Mais il y en a eu: au Salève, au Reculet, autour de Chamonix, sur les hauts de la Vallée verte et des Contamines. Il y a eu aussi, point d'orgue de la saison, une super semaine dans le Queyras qui a réuni une bonne dizaine d'entre nous.

Il y a eu aussi des séances du comité et des assemblées pour parvenir au beau résultat que vous décrira Jean-Daniel.

Il y a eu aussi, une petite révolution dans la communication. Un groupe whatsapp a été créé, il nous permet de communiquer rapidement, images à l'appui. Ce groupe étant facultatif, la messagerie et le courrier postal restent la voie officielle. Un petit rappel, ce groupe whatsapp est dédié aux activités du LMG et non pas à vos souvenirs personnels de vacances ou encore à vos derniers exploits culinaires (sauf s'ils ont été réalisés au chalet).

Et il y aura ce printemps, peut-être, une fête au chalet pour boucler tous ensemble ces 2 ans de travaux. Nous en discuterons ce soir.

Je remercie ce soir les membres du comité pour leur sérieux et leur assiduité. Je remercie toutes celles et tous ceux, une bonne quinzaine, qui ont participé aux 11 journées de travail

tenues ces 12 derniers mois. Je remercie en particulier Jean-Daniel, président du chalet et chef incontesté et incontestable des travaux. Sans lui, rien n'aurait été possible. Sans ses nombreuses et nombreux manœuvres non plus, d'ailleurs.

Serge Baehler

13.10.22